



GEMEINDE EIKEN

Gemeindenachrichten vom 01. August 2024

Änderung Öffnungszeiten der Gemeindeverwaltung

Nach den Sommerferien erfolgt eine Anpassung der Schalteröffnungszeiten der Gemeindeverwaltung. Folgende Öffnungszeiten gelten ab dem 12. August 2024:

| | | | |
|--------------------------|-------------------|-----|-------------------|
| Montag: | 10.00 – 11.30 Uhr | und | 14.00 – 18.00 Uhr |
| Dienstag bis Donnerstag: | 10.00 – 11.30 Uhr | und | 14.00 – 16.30 Uhr |
| Freitag: | 08.00 – 12.00 Uhr | | |

Bei einer Erhebung wurde festgestellt, dass am Freitag das Angebot der geöffneten Schalter bis 14.00 Uhr nicht lohnenswert genutzt wird, weshalb in Zukunft darauf verzichtet wird und der Schalter bereits um 12.00 Uhr schliesst. Dafür wurden die Öffnungszeiten an den Nachmittagen von Dienstag bis Donnerstag um eine halbe Stunde verlängert. Nach wie vor können selbstverständlich Termine ausserhalb dieser Öffnungszeiten vereinbart werden.

Burim Dina - neuer Lernender auf der Gemeindeverwaltung

Am 5. August 2024 beginnt unser neuer Lernender, Burim Dina aus Eiken seine Lehre als Kaufmann M-Profil bei der Gemeinde Eiken. Wir heissen Burim ganz herzlich willkommen und wünschen ihm einen guten Start, viel Erfolg und Freude bei der getroffenen Berufswahl.

Voranzeige; Mariä Himmelfahrt / Büros geschlossen

Die Büros der Gemeindeverwaltung bleiben aufgrund Mariä Himmelfahrt und der Verwaltungsbrücke am Donnerstag 15. August 2024 und Freitag, 16. August 2024 den ganzen Tag geschlossen. Das Betreibungsamt hat an beiden Tagen zu den normalen Öffnungszeiten geöffnet. Für das Bestattungsamt besteht ein Pikettdienst jeweils von 10.00 bis 11.00 Uhr. Die Pikettnummer kann unter 062 552 25 00 abgerufen werden. Ab Montag 19. August 2024 sind wir wieder zu den gewohnten Öffnungszeiten für Sie da.

Einführung Steuerkonto

Das kantonale Steueramt hat ein Steuerkonto entwickelt, das nun eingeführt wird. Alle steuerpflichtigen Personen des Kantons Aargau haben die Möglichkeit, ihr persönliches Steuerkonto mit sämtlichen Steuerinformationen einzusehen. Es sind bisher geleistete Zahlungen, offene Rechnungen und Guthaben einzusehen und diese nach Steuerart und Steuerjahr zu filtern. Die Anleitung, welche unter www.eiken.ch / Aktuelles / Neuigkeiten zu finden ist, gibt Aufschluss über die Funktionen des Steuerkontos sowie die Registrierung. Auf Anfrage wird die Anleitung am Schalter ausgehändigt oder per Post und E-Mail versendet. Wenden Sie sich dafür an das Steueramt (steuern@eiken.ch).

Vernissage zur Wandervitrine - «Das habsburgische Fricktal als Schauplatz des Schwabenkriegs von 1499?»

Im Jahr 1499 tobte der Schwabenkrieg im Fricktal. Ganze Dörfer wurden niedergebrannt und geplündert. Heute zeugen archäologische Entdeckungen von diesen unruhigen Zeiten. Die Freiwilligen Bodenforscher der Fricktalisch-Badischen Vereinigung für Heimatkunde (FBVH) und die Kantonsarchäologie Aargau haben sich in den Jahren 2022 und 2023 mit den archäologischen Hinterlassenschaften aus dem Fricktal befasst, die möglicherweise in Zusammenhang stehen mit dem Schwabenkrieg. Nun wird die Auswertung dieses Projektes in einer Wanderausstellung gezeigt. Vom 2. bis am 8. September 2024 steht die Wandervitrine im Erdgeschoss des Gemeindehauses in Eiken. Am Montag, 2. September 2024, findet um 19.00 Uhr eine Vernissage statt, wo die Fricktalisch-Badische Vereinigung für Heimatkunde und die Kantonsarchäologie über das



spannende Thema informieren. Sie sind herzlich eingeladen, die Wandervitrine zu besuchen sowie an der Vernissage teilzunehmen. Die Gemeinde Eiken offerierte einen kleinen Apéro.

Dauerpumpversuch Pumpwerk Hard

Voraussichtlich findet ab dem 6. August 2024 während maximal 5 Wochen ein Dauerpumpversuch statt. Die Pumpe ist dauernd in Betrieb und fördert rund 2000L pro Minute. Das nicht benötigte Wasser wird via Hydranten in den Sisslebach eingeleitet.

Markerversuch Pumpwerk Hard

Zur Sicherung der künftigen Trinkwasserversorgung werden im Bereich des Grundwasserpumpwerks Hard aktuell Grundwasseruntersuchungen durchgeführt. Das Pumpwerk wird bereits heute für die Trinkwasserversorgung der Gemeinde eingesetzt und kann während der Untersuchungen nicht vom Netz genommen werden. Damit die Fliessgeschwindigkeit des Grundwassers im Untergrund im Bereich der Grundwasserschutzzonen des Pumpwerks Hard ermittelt werden kann, ist ein Markerversuch geplant. Dazu werden in zwei Bohrungen südlich der Grundwasserfassung Fluoreszenzfarbstoffe ins Grundwasser eingegeben. Die Farbstoffe, welche beispielsweise auch in Kosmetikartikeln verwendet werden, sind in sehr geringen Konzentrationen sichtbar und können im Labor noch bei grosser Verdünnung nachgewiesen werden. Sie werden deshalb in einer geringen Menge eingesetzt. Trotzdem kann nicht ganz ausgeschlossen werden, dass vorübergehend eine sichtbare, grüne oder gelbliche Verfärbung des Trinkwassers auftritt, welche jedoch gesundheitlich unbedenklich ist.

Der Markerversuch wird voraussichtlich am 6. August 2024 gestartet. Danach werden während mindestens 5 Wochen aus dem Pumpwerk Harf regelmässig Grundwasserproben entnommen und auf die eingesetzten Farbstoffe hin untersucht.

Sollten während dieser Zeit tatsächlich Verfärbungen im Trinkwasser auftreten oder machen Sie andere ungewöhnliche Beobachtungen, dürfen Sie sich gerne beim Werkhof der Gemeinde Eiken, (Tel: 062 871 74 73) oder bei der zuständigen Hydrogeologin, Andrea Winter, der Jäckli Geologie AG (Tel. 079 674 32 48) melden.